
 

R５年 ３月 ２９日（水） 

 

令和４年度 笑寿苑 第１回 運営推進会議 

 

出席者： 地域代表：元民生委員 

     行政代表：雲南広域連合  

     施設長 看護主任 

介護主任  生活相談員  介護支援専門員：会議進行及び記録 

欠席者： ご利用者代表 ご家族代表  

     介護職員：がいな家ユニットリーダー 

     介護職員：まめな家ユニットリーダー 

 

１． 開会 

 

２．施設長挨拶 

・新型コロナウィルスの関係で、久しぶりの運営推進会議となります。前回開催されま

したのが、令和３年３月２４日でしたので、ちょうど２年振りの開催となりました。た

だ、ご利用者、ご家族につきましては、感染対策防止の観点から欠席とさせていただき

ました。この度は、皆様の忌憚のないご意見を頂戴致しまして、介護サービスの質の向

上に努めて参りたいと思いますので宜しくお願い致します。 

４．活動状況報告 

（１）笑寿苑利用状況 

・別紙、笑寿苑利用状況（令和５年３月１日現在）を参照 説明 

（２）笑寿苑での取り組み（今年１月から）について 

・１月：書初め会、餅つき（ぜんざい）、白寿のお祝い会 

・２月：節分祭、太巻き作り 

・３月：鰤の解体ショー 

＊笑寿苑での取り組みでは、写真を交えながらご紹介させていただきました。 

１月の書初め会では、ご利用者が「正月」「新年」など想いを込めながら書かれまし 

たが、例年に比べると参加されるご利用者が少ない現状がありました。餅つき会も毎 

年恒例となっております。餅をついた後は、ご利用者の皆さんお待ちかねのぜんざい

にして食べられました。また、今年はユニットのご利用者で、白寿を迎えられます 

ので、他ご利用者の方々と一緒にささやかではありますがお祝いをさせていただきま 

した。２月には節分祭を開催、職員が扮する鬼にめがけて豆をぶつけてもらい、厄除 



けを願いました。さらに昼食には太巻き作りを行い、皆さんと一緒に堪能されました。 

３月では、鰤の解体ショー」を開催、２０１９年以来という事で、実に４年ぶりと 

 なりました。こちらは日清医療食品さんとの協賛になりまして、大社漁港で水揚げさ 

 れた「１３.２㎏のぶり」を、ご利用者の皆さんの目の前でさばいていただきました。 

華麗な包丁さばきに、ご利用の中には感激で涙ぐまれている方もおられました。昼食 

にはぶりのお刺身に舌鼓、美味しくいただきました。続いては陰圧装置での面会につ 

いてご紹介、笑寿苑では、令和４年４月１日から陰圧装置を導入しまして、事前予約 

制ではありますが面会を実施しております。この陰圧装置とは、透明なビニールハウ 

スのような折り畳み式ブースを設置、写真の青丸がしてある装置をブース内に置き、 

この装置で気圧差を作り、空気を浄化してダクトを通じてブース外に出す仕組みとな 

っております。従来型との面会を合わせると、平均で１日２～３組、多い日だと４～ 

５組になる事もあります。最後の紹介になりますが、出張面会では、最初にご家族へ 

アンケートを実施、ユニット型で賛同いただけました６家族（従来型では１８家族） 

６８名中２４家族を対象に、１１月～１２月にかけて笑寿苑職員の送迎で自宅まで 

出掛けました。コロナウィルス感染防止の観点から、車からは降りられず、車中から 

のガラス越し面会という形でしたが、ご利用者はご自宅の様子を直接見られる事で喜 

ばれました。 

（３）今後２ヶ月の活動予定報告。 

 ・４月では、ドライブや外でのお茶会、５月は野菜や花の苗植えなど予定しておりま

す。これまでコロナウィルス感染症や、寒さの関係で外へ出掛ける事がなかったの

で、タイミングをみながらドライブを企画していきたいと思っています。 

         

２．その他 

・行政代表：「活動と少し話しがそれますが、入所申込み状況はいかがでしょうか？ 

      松江や出雲圏域の方からの問い合わせはあるのでしょうか？」 

・施設代表：「松江や出雲圏域の方からの入所申込みはごく僅かとなっています。年間 

を通して数件程度でして、松江や出雲の医療機関入院中の雲南市在住の方 

の申し込みがほとんどです。当苑の入所申込数も３～４年前に比べ大きく 

減ってきているのが現状です。当苑だけでなく、他の施設等でも申し込み 

される方が減っているというのを聞いております」 

・行政代表：「活動紹介を見させてもらいましたが、陰圧装置での面会や出張面会の取 

り組みなど、とても良い取り組みだと思いました」 

・地域代表：「活動紹介をみさせてもらいましたが、これまでコロナ対策など大変だっ 

たと思います。ただ、これからは面会方法などもう少し緩和してもらえた

らと思っています。家族側からすると、コロナ禍前のように気軽に面会で

きるようになって欲しいと思っているのではないかと・・・」 



・施設代表：「今月からマスク着用については個人の判断に委ねられるようになりまし

たが、施設等では引き続きマスク着用での対応となっております。５月８

日以降は、感染症法上５類に引き下げられるので、今後の感染状況や社会

情勢を見ながら対応を協議していきたいと思います。また、来月に県のコ

ロナウィルス感染対策の説明会があるので、県の見解も含めて聞いてきた

いと思います」 

・地域代表：「コロナが完全になくなってから通常に戻るのでは、いつまでたっても通

常に戻れないと思いますが・・・そろそろ通常に戻して良い時期にきてい

るのではないかと思うので。難しいとは思いますが検討してもらえれば」 

・施設代表：「貴重なご意見ありがとうございます。施設の方でも今後協議を重ねてい

きたいと思います」 

 

３．次回開催予定 

 ・令和５年 ５月 ２５日（木） １３：３０～  場所：笑寿苑 機能訓練室 


